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骗子冒充藏家 推销“名贵”藏品

“共享单车”才出现不久，共享

助力车、共享汽车等也相继出现在

嘉兴街头，我们似乎已经进入了一

个“共享+”时代。面对层出不穷的

共享新事物，我们应该以怎样的状

态去面对呢？“共享单车”乱停乱放、

押金退还不畅，计费不准等问题又

该如何规范？

“共享单车”的出现让不少人为

嘉兴的公共自行车捏了一把汗。不

过，嘉兴市公共自行车服务有限公

司副总经理施海玮对此并不紧张，

他认为，共享单车与公共自行车并

不是极端对立关系，而是互为补充

相互促进的关系。据了解，自从共

享单车登陆嘉兴后，公共自行车的

使用率同比上升了 5%。施海玮说，

“共享单车”的出现也让更多人开始

留意公共自行车，拿双方进行对比，

这也就要求公共自行车不断完善租

车服务。“今后我们会适时推出扫码

取车，电子围栏内停车等方法，共享

单车也是在倒逼我们深化发展，促

进自身优化。”

随着互联网技术不断发展，共

享单车和许多共享新事物一样，确

实有着它独特的魅力。但新事物的

出现有时也会伴随着这样或者那样

的问题。嘉兴市 12345 政务热线服

务中心的负责人钟宝法说，对于共

享单车的管理不应该去堵，而是应

该 去 合 理 疏 导 ，引 导 它 们 健 康 发

展。但是他也坦言，共享单车等一

系列新事物的出现正考验着城市的

管理机构，当下“共享单车”出现的

一些问题也恰恰反映了相关部门在

面对新事物的应急能力上有所欠

缺。“共享单车来得很快，也很猛。

在我们政府部门还没有反应过来的

时候它就成规模了。所以我们也要

好好思考，如何能规范管理它，又能

让它繁荣发展，把它导入到有序的

管理模式中去。”

对此，嘉兴学院公共政策与城

市管理研究所副所长朱海伦认为，

在共享新事物不断出现的当下，城

市管理者应该切实维护好公共秩

序，改进城市管理的方式。“共享单

车的问题让我们发现，随着社会的

快速发展，政府很多的管理措施其

实是有些滞后的。这就要求政府合

理规范的去处理这个问题，维护好

城市公共空间使用的秩序。”朱海伦

表示。

阿德讲：当“共享”遇到“单车”、

遇到“汽车”、遇到“篮球”，究竟是福

还是祸？关键还得看政府管理部门

能否出台合理的管理办法，或是制

定相关实施细则。

当“共享”遇到“单车” 是福还是祸？

力保出口质量安全 嘉兴粽子“情深四海”
卢振华 张叶秋/文

最近，海宁长安镇有位喜欢收藏古董字画的

老人被天上掉下来的馅饼砸中，他本以为是馅

饼，其实是个大陷阱。任师傅今年 60 岁，退休在

家搞点小收藏，最近，他认识了一个藏友，对方

自称是收藏家协会工作人员。“对方告诉他，你

是我们收藏家协会的成员，协会现在以返现的形

式返馈给你 5 万块钱。”长安派出所民警谈汉杰

介绍道。

这个电话是陌生人打的，任师傅居然相信了，

他连忙把自己的身份证号码和银行卡号报给了对

方，然而要想拿钱并没这么简单，要交 1%的税。

任大伯一想，交500块就能换回50000块钱，简直

太划算了。他赶紧跑到银行给对方汇去了500块

钱。以为可以等着领钱了，结果第二天，男子又打

来电话让任大伯再汇钱，说是要交1200元的所得

税。一听还要付 1200 元，大伯就犹豫了，没有再

理会。正当任大伯犹豫不决的时候，又接到了一

个女子的电话，对方自称姓王，也是一名藏友，问

大伯有没有收到 50000 块钱。一听是藏友，任大

伯就把这几天的遭遇一五一十告诉了王某。这个

藏友表示，她有办法帮大伯拿到这五万块钱。

任大伯一听女藏友肯热心帮忙，决定跟王某

交朋友。于是他们探讨起藏品来，聊得投机了，大

伯也早已忘了 50000 块的事。聊天中，王某知道

任大伯还不是中国收藏者协会会员，说可以推荐

他入会。任大伯一听，成为会员后，还能买到珍贵

的藏品，十分心动，立马加入了协会。然后，王某

开始向任大伯大肆鼓吹各种珍贵藏品，任大伯听

得有点云里雾里的。于是在王某的推荐下，他陆

陆续续买了不少收藏品，前后加起来花了四五万。

接下来王某又有了新的提议，说想要和任大

伯一起合伙做收藏品生意，让他再出个五万元入

股。已经花掉四五万了，任大伯一听又要一下子

花五万，就起了疑心，于是报了警。上月26日，民

警赶赴河北石家庄一举端掉了这个诈骗团伙，抓

获9名嫌疑人。目前，9名嫌疑人已被警方刑事拘

留。民警提醒，收藏爱好者购买藏品时一定要选

择正规途径。

小新说：这种类似的案件我们也报道过无数

次了，为什么还是不断地有人中招呢？天上不会

掉馅饼，记住这句老话准没错，大家以后碰到这种

事情，还是多长个心眼吧！

每年端午节前后，正是国外进口商积极备货

的时期，也是嘉兴粽子全年出口的旺季。据嘉兴

检疫部门统计，今年1-5月，嘉兴地区累计出口各

类粽子产品126吨、56万美元。

粽子是浙江嘉兴地区特色出口食品，嘉兴粽

子出口龙头企业为浙江五芳斋实业股份有限公

司。目前，五芳斋粽子产品远销澳大利亚、美国、

加拿大、新西兰和韩国等，自去年跟上海迪士尼达

成合作后，在漫威系列基础上，今年又推出了星战

系列和公主系列，今年还与网易合作推出黑猪肉

粽。为进一步扩大市场，五芳斋研发团队还在不

断推出多种新品。

粽子出口不单单是一种食品出口，更是中国

饮食文化的传播。嘉兴检验检疫局从原材料控

制、产品质量把关、政策扶持引导等方面入手，通

过多项加严举措确保了辖区粽子出口质量安全。

“主要是从产品源头管理、质量体系管理、抽样检

测管理等几个方面把控，同时完善企业监管模式，

提升企业通关速度。”检疫人员介绍道。此外，检

疫机构也提醒广大海内外消费者，在邮寄粽子时

务必注意：因一些品种的粽子含有肉类成分，存在

携带禽流感、口蹄疫及其他检疫性疫病传播的风

险，而且携带、邮寄的粽子经过长时间旅程易发生

变质。


